

SE DESCUBRE UN VASTO COMLOT ANTI-FASCISTA

Página Gráfica Internacional



Con un vuelo transoceánico en perspectiva, el compañero de Mabel Bell (arriba) Charles A. Levine, ha sido encerrado en la cárcel de Viena mientras se prosiguen las investigaciones sobre los cargos de falsificador de monedas que pesan sobre él. Mabel se dirigía a Milán con Levine cuando éste fué arrestado



Mientras el trono de Alfonso XIII está en peligro, el futuro de España puede que dependa de esta poderosa figura del movimiento revolucionario. El general Martínez Anido, antiguo ministro del interior y heredero político del manto de Primo de Rivera, dictador español fallecido, a quien sucedió en el mando del movimiento conservador militarista



Estos novios de la sociedad americana son Edward F. Mellon, sobrino del secretario del tesoro de los Estados Unidos y Miss Marian Stone, hija del Juez Stone de Pittsburgh. Se habían casado hace algún tiempo y sólo ahora han anunciado sus bodas



El Barón Shidahara, Ministro de Relaciones Exteriores del Japon, ha sido nombrado Premier en ejercicio durante la convalecencia del premier Yuko Hamaguchi, quien recibió una herida a bala en el abdomen durante un reciente atentado contra su vida. Aunque los médicos dicen que mejorará, se teme que su avanzada edad retarde la mejora



Miss Beatrice Griffin, joven violinista americana, sosteniendo el genuino Stradivarius (que data desde 1709) en el cual tocó en ocasión de su debut con Ossip Gabrilowitch y su orquesta Sinfónica de Detroit. El valioso instrument, fué prestado a ella por Henry Ford



El principe von Stahrenberg, fascista, ministro austriaco del Interior, ha ordenado la continuación de los allanamiento de



Aun está la Secretaría de Hacienda haciendo cálculos para la confección del presupuesto nacional de gastos Después de un rebajo de sueldos en determinadas oficinas no se tocará más los emolumentos para empleados públicos

NO SERA POSIBLE PRESENTARLO MAÑANA AL CONGRESO SINO HASTA DENTRO DE UNOS DIAS

Ya lleva la secretaría de hacienda quince días de trabajar activamente en la confección del proyecto de presupuesto, que ha sido retocado diferentes veces, debido a que conforme ha avanzado el tiempo, el reajuste económico imponía nuevos sacrificios en los gastos de la hacienda pública.

Se decía ayer que ese proyecto de presupuesto había quedado listo y que hoy o mañana iba a ser enviado al conocimiento de la cámara de diputados. Pero en hacienda se nos informó hoy en la mañana, que no era posible que ese asunto estuviera listo mañana, sino hasta dentro de unos días, toda vez que aun se estaba estudiando y que se estaban haciendo cálculos que requerían tiempo para lograr un reajuste completo.

En el día de hoy, el jefe de la contabilidad nacional don Laureano Echandi y el Secretario de Hacienda don Carlos Aragón han estado trabajando activamente y celebrado varias conferencias en las que se cupieron del presupuesto.

Por otros conductos que no son los de hacienda, hemos sabido que ya no se harán más rebajos en los sueldos de los empleados públicos. Esto no quiere decir que se haya procedido a rebajar todos los sueldos, pues como en su oportunidad lo dijimos, el señor presidente de la república no ha querido, en ninguna forma, que se sacriquen a los servidores del estado disminuyéndoles sus sueldos, lo que sería agravar más su situación en estos momentos de crisis mundial.

Pero que ha habido rebajos si los ha habido. Estos se han hecho en sueldos de determinadas oficinas, y tenemos entendido que al proceder así se ha tenido en cuenta únicamente aquellos puestos que son considerados no de gran necesidad, pero que, antes de suprimirlos se prefirió disminuir la cantidad asignada.

En esa forma, sueldos de doscientos cincuenta colones, han que dado en doscientos; de ciento setenta y cinco en ciento cincuenta. Pero, lo repetimos, esos rebajos solamente han sido para aquellos puestos que, por sus condiciones especiales, han sido creados típicamente o que son considerados como de poca importancia, por cuanto que suprimirlos no afectarían en nada la buena marcha del engranaje administrativo. En cambio, los sueldos de la mayoría de los empleados, de todos aquellos que si son considerados de necesidad en las funciones administrativas, no se han tocado para nada si se tocarán.

Aparto de eso, las partidas corrientes para las diferentes dependencias oficiales han sido disminuidas, lo mismo que las eventuales.

AVISO RELAMPAGO

HAY DINERO PARA COLOCAR CON GARANTIA HIPOTECARIA de propiedades en San José. Informes apartado No. 10.

A los barberos sin trabajo. Se pone en conocimiento que el propietario y operarios de la "Barbería La Colombiana", de Valentín Acedo Masías, han dispuesto, a partir de un día cada semana su puesto para que trabajen algunos de los barberos desocupados. (F. res.) Valentín Acedo M.

Páginas de Historia

Por G. Z. M.

PRESIDENCIA DEL DOCTOR CASTRO

—No. 112—

Para marchar de acuerdo con la letra de la nueva CONSTITUCION el doctor Castro clabó raba en las postrimerias del año 1848 la ley reglamentaria de las elecciones de las supremas autoridades, que se emitió el 19 de diciembre. La ley estaba dividida en títulos y capítulos.

Cada seis años debían haber elecciones parroquiales para nombramiento de electores de cantón. La Junta calificadora debía formar lista de los sufragantes parroquiales, sirviendo de base las listas de elecciones anteriores y de los informes que suministraban el Párroco y otros funcionarios. Las listas formadas se fijaban en lugares públicos para que quien se considerase con derecho pudiera reclamar la correspondiente inscripción. En cada distrito parroquial se nombraba un elector por cada mil habitantes. En cual quier distrito cuya población fuere menor de mil habitantes se designaba también un elector. Las elecciones parroquiales en todos los distritos de la república principiaban el primer domingo de marzo cada seis años, y permanecían abiertas hasta el segundo domingo del mismo mes. El presidente municipal, asociado de los vecinos nombrados por él, presidía las elecciones y recibía los votos. La votación era pública y con la rubrica del Presidente Municipal y sus dos asociados, el registro de votaciones quedaba constituido, procediendo después al cómputo de los sufragios y a declarar quienes habían sido constitucionalmente declarados electorales, dando aviso a los electores para que concurrieran a la Asamblea Electoral, que se verificaba en cada uno de los cantones. Esta Asamblea presidía el Jefe Político, asistido de un Secretario que él mismo designaba. Dos escrutadores de bían ser electos por la Asamblea Electoral, votando cada elector por escrito en una papeta, y designados éstos quedaban instalada la Asamblea. Las Asambleas electorales de Cantón debían reunirse el primer domingo de abril, teniendo un término de ocho días para hacer las elecciones de Presidente y Vice Presidente de la República y de Representantes. La elección de Presidente y Vice Presidente de la República se hacía por medio de una papeta en que estaba escrito el nombre y apellido de la persona por quien se sufragaba. Se comprendía de que tal sistema electoral debía de adolecer de los vicios que más adelante fueron descubiertos y que fueron objeto de modificaciones; porque desde luego puede observarse que las elecciones quedaban bajo la merced y control de las autoridades. Acontecía que en aquel tiempo los ciudadanos no tenían interés ni conciencia para el sufragio popular, del cual más bien huían, considerándolo como una carga más que como un deber, y de aquí que las elecciones representaran una formalidad en la que en el fondo no había más voluntad que la de los señores que preparaban la máquina electoral.

El hijo mayor del expresidente Leguía posee \$559,000 y 1.616.346 soles

La J. W. Seligman Co., de N. York donde tiene \$136,000 dispuesta a informar al gobno. peruano La firma neoyorquina habia previsto esa solicitud

LIMA, Perú.— Por los documentos personales y otros papeles encontrados en la caja fuerte perteneciente a Juan Leguía Swayne, hijo del ex-presidente Augusto B. Leguía, encarcelado junto con él en la penitenciaría de Lima, se ha sabido que tenía un depósito de 183,000 dólares en la oficina de la Equitable Trust Co., de Paris, 136,000 dólares en la firma J. W. Seligman Co., de Nueva York, y 60,000 libras esterlina sen el Midland Bank de Londres.

Este ciudadano Leguía posee además en valores y otras propiedades peruanas la suma de 1.616,340 soles peruanos oro. Entre los documentos aparece una declaración relativa a cheques que Juan Leguía explicó a favor de su padre contra el Central Hannover Bank y Trust Co.

Un testigo presencial del inventario, cuando éste se practicaba ante las autoridades, de orden del Tribunal de Sanción Nacional, dice que el único dinero en efectivo encontrado fue

una moneda peruana de veinte centavos.

La firma bancaria de J. W. Seligman Company de Nueva York, confirmó ayer las declaraciones a propósito del inventario ordenado practicar por el Tribunal de Sanción Nacional del Perú en la caja fuerte de Juan Leguía Swayne, hijo del ex-puesto presidente del Perú, de que éste tenía una cuenta con dicha firma neoyorkina.

Los empleados de la firma rehusaron decir el montante del depósito, pero se dijo que la cuenta habia existido por varios años, agregando si que cualquier información legítima que pidiera el gobierno peruano sobre el particular, sería dada por la compañía.

Tal solicitud, añadieron los empleados, habia sido prevista desde el momento en que el depuesto presidente y su hijo, acusados de desfalco de los fondos del gobierno, fueron encarcelados.

LA PRIMERA EDICION DE UN NUEVO LIBRO DE INGLES

Nuestro estimado amigo don Arturo Chávez ha puesto ya a la venta su primera edición del libro de inglés que durante algún tiempo ha venido elaborando.

Tuvimos la oportunidad de examinarlo con detenimiento, y podemos decir sin temor de equivocarnos, que dicha edición nos parece bastante buena y que podría muy bien adoptarse para la enseñanza en los colegios superiores.

NOTAS DE HEREDIA

Saludo

En estos días tuvimos el gusto de saludar a los buenos amigos y honorables comerciantes de Limón don Jorge S. Vega y su hermano don Victor.

Don Jorge fué expresamente a la noble ciudad de Cartago con el contrato matrimonio con una bella y hermosa joven immonense.

Dios colme de muchas bendiciones al nuevo hogar ya que el señor Vega es un hombre honrado y trabajador incansable, condiciones muy raras en estos tiempos.

Hermoso y poético portal

El entusiasta sacerdote don Juan Félix Vilchez hace días comenzó a hacer varios trabajos artísticos para poner este año un portal de movimiento que sin

se para la enseñanza en los colegios superiores.

Según nos manifestó el señor Chávez, piensa remitir fuera del país unos ejemplares con el fin de ver si logra colocar algunos.

Felicitemos al amigo don Arturo por el esfuerzo que ha hecho para poder ver coronados sus deseos, deseando que haga buen negocio.

lugar a duda será una novedad por trabajar distinguidos artistas.

En estas cosas el humilde presbitero es orgulloso en decir: no le importa gastar dinero para gloria del Divino Mesías.

Española fiesta

La habrá en la Escuela Normal el próximo domingo, con motivo de entregar el diploma a los alumnos que se graduaron de maestros normales.

Hemos oído varias censuras injustificables contra el director y los eminentes profesores, toda vez que ellos se han interesado en hacer justicia y graduar a los que verdaderamente ganaron el curso por el esfuerzo, la buena conducta e inteligencia, pero ante todo: la conciencia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional

Corresponsal Especial

REUNION DE LIBERALES ESTA NOCHE

Esta noche celebrarán en el local de la Unión General de Trabajadores una reunión de liberales, a fin de tratar el problema relacionado con el avance del clericalismo. En tal reunión tomarán la pa-

labra varios elementos connotados de tales tendencias, y discutirán todos los que participen de esas ideas.

La reunión empezará a las siete y media de la noche.

PROXIMO TURNO A BENEFICIO DE LA PROYECTADA IGLESIA DEL BARRIO MEXICO GENEROSO OFRECIMIENTO DE UN ACAUDALADO VECINO DE SAN SEBASTIAN

La junta progresista del barrio México de esta capital ha obtenido autorización para celebrar un turno a beneficio de la proyectada iglesia de ese barrio, que será dedicada a la Virgen de Guadalupe. Es probable que tal turno se verifique el domingo 14 de los corrientes, en la plaza de aquella barriada, y al efecto ya se han co-

menzado a hacer los preparativos necesarios.

El importante vecino de San Sebastián don Adolfo Casante Lijo, ha ofrecido a la junta nueve carretadas de materiales de construcción para la iglesia. Ese gesto ha sido muy elogiado, y la junta espera que otras personas acudidas lo imiten.

ANUNCIESE AL ABC

NUESTRA SOCIEDAD

El baile del 31

En sesión de anoche, el comité organizador del gran baile social de la noche del treinta del corriente en el Teatro Nacional, procedió a designar las distinguidas señoras que como receptoras harán los honores de esa suntuosa fiesta.

Durante el día los miembros del comité visitaron a dichas damas para ofrecerles la designación.

El baile es en honor del señor presidente de la república y la señora de González Víquez.

Desde la semana próxima principiarán a circular las invitaciones, extensivas para la sociedad costarricense.

Los preparativos van muy adelantados. Existe mucho entusiasmo y todo hace prever el triunfo más grande con la celebración de ese baile, que será suntuoso.

Serenata

El sábado próximo en la ciudad de Heredia le será ofrecida una serenata a la señorita Ofelia Solera Flores, electa reina de Navidad de aquella ciudad.

El homenaje revestirá el mayor esplendor. Luego seguirán otras fiestas en honor de la augusta soberana de la belleza, simpatía y distinción.

Para Grecia

A las siete horas de hoy y en un camión especial partieron de paseo a la progresista ciudad de Grecia, el señor director don Amado Naranjo y el personal de la escuela república de Chile. Los acompañaban algunas personas amigas y se proponen los pasajeros realizar una jornada y diversión a jira.

Que tengan un feliz viaje y que regresen contentos y felices de ver realizados sus deseos.

Veladas

El sábado próximo, en el Teatro Nacional habrá una velada organizada por los estudiantes de la escuela de derecho para recolectar fondos a beneficio del viaje de su delegado a México. Tomarán parte de apreciables elementos de nuestra sociedad y entre ellos la encantadora señorita Carol Jeffries. El programa es muy variado.

—El mismo día, en la ciudad de Cartago, en el Teatro Apolo se verificará otra velada artística, también de beneficencia, con la participación de distinguidos elementos femeninos de la sociedad cartaginesa.

Elección de una novia

Por resolución de la directiva, el San José Athletic Club procederá a la elección de una novia de

ese club, que será designada entre las más bellas y distinguidas amigas de dicho centro.

La novia del Athletic será la que presida todos los actos sociales que organice o en que participe ese centro social.

Existe mucho entusiasmo entre los jóvenes socios del Athletic y desde la semana próxima darán principio los escrutinios para esa elección.

Sabemos ya de encantadoras señoritas de nuestra sociedad que serán lanzadas como candidatas para esa elección.

De Guatemala

Procedente de Guatemala se encuentra desde el lunes en la capital, hospedado en la Pensión Alemana el doctor Tijerino, apreciable elemento de la colonia guatemalteca.

Saludamos al distinguido facultativo que pasará unos días en la capital, regresando luego a su patria.

El té del domingo

El té danzante del domingo próximo en los salones del San José Athletic Club ha sido dedicado a la reina de Navidad de Heredia, la apreciable señorita Ofelia Solera. Lo amenizará la orquesta Barquero. La fiesta se iniciará a las cuatro y media de la tarde prolongándose hasta las siete.

Tamales danzantes

Los habrá el sábado próximo en los salones del Club Social de Car

LA JUNTA DE EDUCACION DE ESPARTA REALIZA MEJORAS IMPORTANTES EN LA ESCUELA DE ESA CIUDAD

La activa junta de educación de la progresista ciudad de Esparta está realizando notables mejoras en la escuela de esa ciudad, mejoras que son de necesidad, tanto por la sanidad de la misma, como para su ornato y por consecuencia el de la ciudad.

En los actuales momentos está terminando los trabajos que quedaron inconclusos cuando se entregó la escuela a la junta. Las mejoras de más necesidad son las aceras de los corredores, lo mismo que la terminación de la baranda, que por no estar terminados le dan un feo aspecto; también está haciendo desagües, como no los tenía, y la está pintando. De esta manera la junta se preocupa por que el edificio donde se da la educación a los futuros ciudadanos, sea presentable y que luzca como el mejor edificio de la ciudad.

También al jardín, hecho por la

activa junta de educación de la progresista ciudad de Esparta está realizando notables mejoras en la escuela de esa ciudad, mejoras que son de necesidad, tanto por la sanidad de la misma, como para su ornato y por consecuencia el de la ciudad.

Viajero amigo

Mañana llegará a San José procedente del Perú y Panamá, el señor don Carlos Fernández Mora, buen amigo nuestro y quien, después de permanecer algún tiempo en dichos países donde cuenta con muchos arraigos, regresa a permanecer por largo tiempo entre los suyos.

Realización de preciosos vestidos para señoras

Doña Carmen Peñeco de Soto ha recibido un precioso y variado surtido de trajes para señoras y señoritas de los últimos estilos europeos y, el que está realizando a precios realmente increíbles.

Participación

Hemos recibido la siguiente participación que agradecemos: "Miguel Alvarado G. María de Alvarado y Francisca P. v. de Híjar, participan a usted el próximo matrimonio de sus hijos María y Fernando.

Hacemos los más fervientes votos por la felicidad de los futuros contrayentes.

Actual dirección de escuela, muy bonito por cierto y que le da elegancia se le hará una cortina a los lados para evitar que el agua de lluvia lave los arriates, dejándole en esta forma en mejores condiciones de belleza y mejor.

Algo que es de necesidad, es la construcción de nuevas aulas, pues las que hay son insuficientes para dar cabida a todos los escolares que deseen concurrir a la escuela, debiendo preocuparse las organizaciones que tienen a su cargo el edificio, acondicionarlo para no defraudar las esperanzas de estos pequeños escolares que desean levantarse y en alguna forma servir a su pueblo y a su patria.

Es en verdad digno de felicitar a la junta por el esfuerzo que está haciendo en bien del ornato de la población y del mejor acondicionamiento del edificio.

CORRESPONSAL

LOS PERFUMES PARA NOCHEBUENA

La Farmacia IDEAL recibió en estos días esta lista de perfumes que junto con los que ya tenía viene a ofrecer el surtido más completo de perfumería en San José

- | | |
|---------------------------------|------------------------------|
| Suspiros de Granada de Mirurgia | Mon Talisman de Gabilla |
| Lotus d'Or de Letheric | La Cascade de Gravier |
| Le Debut de R. Hudnut | Cinque Fleurs de Forvil |
| Trésor Caché de Isabay | Blanchete de Corday |
| Paros de Coty | Tosia de 4711 |
| Mon Parfum de Bourjois | Le Parfum Noir de Caron |
| Niamah de Wolff & Sons | Chevalier d'Orsay |
| Mystère l'Orsay | La Jacee de Coty |
| Gardenia de Chanel | Le Dandy D'Orsay |
| Mon Ame de Ybry | L'Aimant de Coty |
| Sphinx de Dralle | Matin Clair de Brajan |
| Perlitas de Herant | Désir du Coeur de Ybry |
| La Belle Saison de Houbigant | Dan: la Nuit de Worth |
| Voltige de Gravier | Le Parque Enchanté de Brajan |

Un representante de cada una de las mejores perfumerías del mundo para que usted pueda tener idea del precioso surtido que está a su disposición en la Farmacia IDEAL

NOVEDADES DE LA PRENSA DIARIA

DE LA TRIBUNA

SERENATA. Informa en letras grandes que el Lic. don Teodoro Picado, Director del Instituto de Alajuela, fue objeto de una manifestación popular con motivo de la actitud czarista de Monsieur Fournier. Si el novel Secretario de Instrucción estuviera imbuido de un amplio criterio político en materia de gobierno, debería adoptar no una actitud que lo divorciara de la opinión pública y del magisterio, sino en armonía con el gobierno que preside el Lic. González Víquez, porque no parece racional y digno en un joven Secretario, que mientras el ministerio de Seguridad (con prohibición constitucional) hace política coercitiva en socio del ministro de Costa Rica en Washington, con residencia en San José, el joven Secretario Monsieur Fournier, exija en virtud de un reglamento, y no de la Constitución, que los profesores y educadores guarden silencio en materias políticas.

pólvera, porque paz tenemos y si no existe buena administración allá con los señores del gobierno; y si no existe tranquilidad allá con los amigos Manuelito y Tutito.

DON FRANCISCO MONTEALEGRE, cree que antes de seis meses no será posible conocer la situación de los negocios cafetaleros. Bueno, pero que esto no sea una cantinela para pagar mal a nuestros productores de café, porque el hecho es que da a la calidad y cantidad que Costa Rica exporta, nuestro café. Gracias a Dios—es bien pagado en los mercados extranjeros, no obstante la baja de otros cafés extranjeros abundantes y de inferior calidad.

DE EL DIARIO

DON JUAN RAFAEL ARIAS, secretario de gobernación, se empeñará en que los empleados sean neutrales en materia política.

Bueno, lo mismo nos decía don Juan Rafael en tiempos de Alfredo, y todos recordamos como guardó su neutralidad la zorra de don Juan Rafael. Lo menos que hizo fue cargar en Alajuela un tren con votantes y despacharlos a toda máquina para Orofina, el día de las elecciones, de modo que toda aquella gente no pudo votar. Pero don Juan Rafael hizo aquello en broma.

No nos vaya a salir ahora con otras bromitas, en compañía de Manuelito y de Tutito, mientras don Cleto viva como en la caricatura de Hernández que nos pintó con el título de que don Cleto manda marino no manda capitán.

LOS PERFUMES EXQUISITOS

"Désir du Coeur", delicioso producto de la famosa perfumería de Iby y "Mon Ame" otra preciosa creación de esa misma perfumería parisien acabada de llegar a la FARMACIA IDEAL a donde toda nuestra sociedad compra con verdadera satisfacción lo mejor que producen los perfumistas europeos.

MR. HARSEN, vice presidente de la American and Foreign Power Company, acreditada autoridad en negocios eléctricos hace la observación de que San José es una de las ciudades del mundo que, relativamente, gasta más energía eléctrica; y advierte, calculadamente, que en ninguna parte del mundo se tienen esos servicios tan baratos como aquí. Está bien, pero que no imagine Mr. Harsen, que nos da "afollito con el dedo", que en ninguna parte del mundo, como en Costa Rica, son las distancias tan cortas, por el efecto de los gastos en instalaciones, que en otras partes suman cientos de millas y de kilómetros.

¿No es verdad, machito...?

DON JORGE ZELEDON, expresa que necesitamos orden, paz y buena administración para dedicar nuestras actividades al momento, que es base de nuestra independencia.

Bueno está don Jorge con sus principios, pero no invita la

GRAN HOTEL COSTA RICA

Mañana Jueves 4 de Diciembre

A las 7 p. m.

COMIDA CONCIERTO CON UN EXQUISITO MENU

Amenizada por la Orquesta Repetto

SODA FOUNTAIN

Helados : : :

Refrescos : : :

Dulces, etc. : : :

CAFE - TE - CHOCOLATE

El soviét utiliza el radio para la propaganda comunista

Vuelo Londres - Ciudad del Cabo
LONDRES, 3. — Miss Winifred Spooner y el oficial Edwards salieron a las 7 a. m. de Croydon en vuelo a la Ciudad del Cabo y a regreso, intentando mejorar el récord actual, que es de veintidós días.

Misioneros secuestrados en China
PEIPING, 3. — El número de misioneros extranjeros actualmente en poder de bandidos chinos asciende a veinticuatro, existiendo de fuertes rescates por su liberación. De Hankow informan que han salido tropas del gobierno a rescatarlas.

Preparativos bélicos de los fascistas alemanes

BRESLAU, 3. — La policía recibió esta madrugada, a las 3, el castillo del barón Von Oeslen en Sleszkowitz, cerca de Breslau, detenido cerca de un centenar de fascistas, uniformados, y decomisando numerosos rifles, hachas y bombas de mano.

Se restablece el orden en Chemnitz

CHEMNITZ, 3. — Después de dos días de desórdenes provocados por los comunistas, ha sido restablecida la tranquilidad en esta ciudad. La policía ha decomisado gran cantidad de armas en el club comunista de Limbach, en los alrededores de Chemnitz.

Las elecciones municipales en Hon duras

TEGUCIGALPA, 3. — Los votos, todavía no completos, recibidos acerca de las elecciones del domingo, indican que los liberales ganaron ciento cuarenta y cinco municipalidades y los nacionalistas ciento diez.

Reparaciones al DO-X

LISEBA, 3. — Los mecánicos del DO-X comenzaron hoy los trabajos de reparación del avión, una de cuyas alas fué destruida por un incendio. Los materiales necesarios han sido facilitados por la estación aérea - naval portuguesa. El capitán Christianien dirige los trabajos. Varios miembros de la tripulación cuidan del avión en la noche.

Descubrese un vasto complot anti - fascista

ROMA, 3. — Oficialmente se anuncia que la policía ha descubierto una vasta organización antifascista. Veinticuatro personas han sido arrestadas y serán juzgadas por un tribunal especial. Dicha organización trabajaba especialmente en esta ciudad y en las regiones de Emilia y la Romagna.

La candidatura de Benes

GINEBRA, 3. — El consejo de la sociedad de naciones favorece la candidatura de Benes para presidente de la conferencia general del desarme, según se informa en los círculos de la liga.

Profesor libertado

ROMA, 3. — El profesor Rensi, de Génova, arrestado recientemente por sus actividades anti - fascistas, ha sido puesto en libertad, bajo promesa de que no se metará más en política, dedicándose exclusivamente a sus estudios.

El proceso de Moscú

MOSCÚ, 3. — Después de ocho días de comenzado, el proceso contra los contrarrevolucionarios se acerca a su fin. Krilenko hará el resumen de cargos mañana, espereándose que los acusados den sus

declaraciones finales a continuación, en cuyo caso el proceso que dará terminado el sábado o domingo. Los observadores creen que el gobierno considera ampliamente probada la culpabilidad de los acusados, quienes se han hecho acreedores a la pena de muerte por conspirar contra la seguridad del estado. Sin embargo, se les dará oportunidad para agotar sus medios de defensa.

El presupuesto de los EE. UU.

WASHINGTON, 3. — El presidente Hoover envió al congreso un mensaje con el presupuesto de 1932, indicando que habrá un déficit de ciento ochenta millones de dólares en este año fiscal, debido a la disminución de las entradas, fiscales ocasionada por la crisis comercial y por el aumento de gastos, especialmente en lo que se refiere a obras públicas. Sin embargo, declara Mr. Hoover, la situación financiera del gobierno es buena. La nación amortiza su deuda progresivamente y se procura que el próximo presupuesto quede nivelado. El total de gastos ascenderá a 4.054 millones de dólares, en tanto que los del año que termina han sido de 4.014 millones.

El soviét utiliza el radio para la propaganda comunista

MOSCÚ, 3. — Una excitativa a los obreros del mundo entero para que sigan el ejemplo de Rusia, fué claramente escuchada anoche en

El ingeniero Bertolini tiene hecho el estudio y se encarga de la financiación de la obra de cloacas en el Barrio Luján, gracias al esfuerzo de la junta progresista ese barrio contará el año entrante con ese servicio sanitario

La junta progresista del barrio de Aranjuez, de la que es presidente don Israel Murillo, viene tratando desde hace un año por el establecimiento del servicio de cloacas en aquella localidad, y ahora está en vísperas de ver realizado ese proyecto que tanto beneficio dará a dicho barrio.

Por iniciativa de dicho junta progresista, y por esfuerzo personal del señor Murillo, el ingeniero Bertolini hizo el estudio para la instalación de ese servicio y ahora se ocupa en hacer los cálculos de la obra. La instalación del servicio de cloacas en Aranjuez se dará principio el año entrante.

Así, pues, gracias a esos empeños de aquella junta, y en particular al señor Murillo, quien sin ser municipal realiza obras de beneficio



CALZADO GIL
Ha recibido ya las Gasmuzas, charoles y carbritillas de alta fantasía para calzado de señoras

toda Inglaterra, creyéndose que procedía de la estación radiográfica central de Moscú. El gobierno ha dado instrucciones al embajador británico en Moscú para que eleve su protesta por tal propaganda, según informó hoy Herndon en la cámara de los comunes. La excitativa, hecha en inglés y dirigida a los obreros de Inglaterra, fué transmitida en onda de 1.800 metros. Parte de ella decía: "Los capitalistas os envían a la muerte contra el Soviet, que posee un ejército bien equipado; pero no debéis aceptar más años que vosotros mismos."

Eu Reichstag reanuda sus labores

BERLIN, 3. — El Reichstag reanuda sus sesiones hoy a las tres de la tarde, dando Diethrich lectura al presupuesto del año próximo. Los comunistas le interrumpieron varias veces, llamándole "ministro del hambre".

La policía había rodeado el edificio desde muchas horas antes, formando un cordón de cerca de una milla de radio. Además, en varios puntos cerca nos fueron reconcentrados destacamentos de policía, listos para reprimir cualquier desorden, pues se teme una repetición de los sucesos de octubre.

El gobierno espera ganar la partida en la discusión, que será acalorada, de las leyes económicas que han sido promulgadas en forma dictatorial, de acuerdo con el artículo 48 de la constitución.

para ese barrio, Aranjuez contará muy pronto con el servicio de cloacas con lo que se le pondrá en mejores condiciones sanitarias. Algunos vecinos nos han manifestado que al rededor de este asunto, un maestro hace política para poder llegar al municipio. Pero, por lo visto, ignoraba que hay una junta que sin necesidad de hacer promesas para ganar votos, está trabajando en ese sentido con resultados positivos.

Investigando la situación en Cerro Pasco

LIMA, 3. — Una comisión compuesta de tres miembros, y dirigida por Carlos Basadre, inspector jefe del departamento de minas del gobierno, ha sido nombrada para llevar a cabo una investigación de las condiciones en la zona minera de Cerro de Pasco, así como para estudiar las exigencias de los trabajadores. La Cerro de Pasco Corporation ha sido condenada a pagar la suma de sesenta mil soles a la población por los trabajos mineros causados por Huaricolpa por daños.

El reclamo original ascendía a trescientos mil soles.

Nota deportiva de Aranjuez

"Aranjuez y Moravia"

A las once de la mañana del domingo se enfrentaron estos equipos resultando empatados por cero.

En este encuentro nos demostró el gran "García", extremo izquierdo, lo mucho que vale por su juego tan certero que cada día progresa más y promete para el futuro.

Felicitamos al equipo Aranjuez que permanece invicto.

ESPECTADOR

RECURSO ADMITIDO

La sala de casación de la corte suprema de justicia, admitió el recurso que presentó la actora doña Enriqueta Feo de Subirós por el atroz asesinato de su hijo cometido en Siquirres en 1928. El juez del crimen de Limón absolvió al reo; la sala segunda revocó la sentencia condenando al reo, pero suspendiendo la pena.

La casación admite ahora el recurso contra la suspensión acordada en la sala segunda, por tratarse a todas luces de un delito calificado en que son flagrantes la alevosía y el ensañamiento.

Fué nombrado el tribunal para los exámenes de incorporación del Dr. Paredes

Hoy, mañana y pasado, son los días en que el joven doctor don Luis J. Paredes rendirá sus pruebas en la facultad de medicina para su incorporación a la misma.

Para practicar esos exámenes, la facultad nombró una comisión integrada por los doctores Cordeiro, Echandi, Cubero Pacheco y Acosta. Dada la preparación del doctor Paredes, se considera de antemano que las pruebas a que se está sometiéndose constituirán un triunfo muy merecido.

Para sus parientes y amigos en el exterior

El mejor regalo que les puede ofrecer para Navidad son las deliciosas

JALEAS Y BOCADILLOS LA TRICOPILIA

Obténgalos en todas partes y remítalos cuanto antes por paquete postal :: El más genuino y atractivo presente de Costa Rica :: Un producto que hace honor al país Exija siempre la marca "LA TRICOPILIA"

SASSO HERMANOS (Almacén Sasso)
Distribuidores Exclusivos

LA DIRECTIVA DE LA FACULTAD DE MEDICINA RESOLVIÓ IR A SAN LUCAS Y A LA PENITENCIARIA A EXAMINAR Y RECETAR A LOS REOS ENFERMOS

Anoche, la directiva de la facultad de medicina, tomó un acuerdo en el sentido de hacer visitas al presidio de San Lucas y la penitenciaría a fin de examinar y recetar a los reos enfermos de esos penales.

A efecto se dispuso que los miembros de la directiva de dicha facultad salgan el domingo próximo

rumbo a San Lucas a cumplir con esa misión.

La visita a la penitenciaría se hará después de que regresen de Puntarenas.

En esta forma, los médicos de la directiva de la facultad, llevarán a cabo una labor humanitaria muy digna de encomio.

El Sr. Presidente de la República...

Viene de la tercera página
que bannero que nosotros los de la junta agrícola industrial de Limón recibimos el 18 de octubre pasado un cable de la Confidence Transport Co. Ltd. de Londres, que es subsidiaria de la Credit Generale et Commerciale de France, por el que se nos informa que hay demanda por 75,000 racimos de bananas quincenalmente, y que si se podría contar con esos embarcos, país, si esa y otras muchas exportaciones se hicieran por Moín, si la canalización estuviera hecha? Porque es lógico que la obra, por sí sola, haría de toda esa vasta región un enorme campo de producción que se podría llamar nacemento nacional.

Y esa necesidad que es vida propia, esa independencia de comercio debe tenerla la provincia de Limón. Es un medio de prevención contra posibles descalabros en la vida de los negocios. Ya ven ustedes que nuestro país, tan pequeño, ha sido también abatido por la crisis mundial que ha provocado la quiebra de poderosas casas bancarias, de empresas que cuentan con muchos millones. Si esa crisis mundial, que no sabemos cuándo parará ni a dónde nos irá a conducir, estruja más a las naciones poderosas y reflejaría en la compañía frutera en forma de quiebra, que sería de la provincia de Limón, y qué sería de la vida económica de nuestro país? Porque es innegable que aquella provincia no tiene vida propia; toda ella depende de las actividades de la United Fruit Co. Y nuestro más gran error fue el entregar el ferrocarril a dicha compañía, porque con ello se le abrieron las puertas para que pudiera ejercer un monopolio absoluto en todas las actividades comerciales de aquella región, hasta el extremo de controlar también en su propio beneficio el servicio marítimo. Si tal ocurriera habría un desequilibrio en nuestro medio de vida económico, pero a la vez tendríamos la garantía de poder contar con una base sólida para una reacción que nos favorecerá en mucho; el medio libre de exportación por Moín que ya sería un puerto al que acudirían los barcos de todas las naciones europeas a cargar nuestros productos.

ra dar un mayor respaldo a la obra que gestionamos se lleve a cabo, en que el nombraría un comité oficial que se encargará de la realización de la misma, como se ha hecho para otras grandes obras de progreso nacional.
Muchas otras argumentaciones nos explicó el señor Gócher en apoyo de la magna obra por la que hace quince años viene luchando y de la cual se han hecho estudios importantes que ponen de manifiesto la urgente necesidad de llevarla a la práctica cuanto antes para beneficio de la provincia de Limón.

Por nuestra parte, podemos informar que el señor presidente de la república, bien enterado de esas necesidades de carácter nacional, recibió una lista de personas capacitadas para integrar el comité oficial para la canalización de las lagunas del Tortuguero.

Tanto en Limón, como en Guápiles y Siquirres, se está en espera del nombramiento de dicho comité, el cual, una vez instalado, procederá a la financiación de la grandiosa obra que habrá de poner aquella provincia en una situación más envidiable de como se encuentra actualmente.

Comentarios Políticos del Momento

Tenemos que confesar que el señor ministro de educación está en su derecho al ponerse del lado del reglamento que exige el anacronismo de impedir que los maestros hagan política. Sin embargo, nos quedamos con la Constitución que garantiza el derecho de externar las opiniones de palabra o por escrito en todo ciudadano. Por lo demás, sabido es que hasta el momento, a eso se ha reducido el pecado de los profesores Picado y Salazar en la ciudad de Alajuela y ello no puede ser reprobable y mucho menos castigable. La inclinación de un simple movimiento político con tendencias de renovación y las calurosas manifestaciones a un ex - funcionario público que exalta la muchedumbre por su labor empeñosa, su probidad, su rectitud de carácter y la forma en consecuencia en que se le ha de bajar de las alturas, no pueden tomarse a política activa, sino por aquellos que le tengan marcada mala voluntad a ese movimiento o a ese hombre. En el caso con creto del ministro de educación no podría admitirse ni una ni otra cosa, ya que siendo un joven bien preparado y de los que han marchado al frente de todo movimiento de evolución y nacionalismo, en esta ocasión por fuerza de las circunstancias procederá como ministro, pero sentirá como ciudadano.

La manifestación de simpatía de que fuera objeto anoche el Lic. Picado en la ciudad de Alajuela y las inquietudes que ha despertado en el magisterio nacional su actitud, son toda una revelación.

En otro aspecto del asunto, llama poderosamente la atención la manifiesta contradicción que existe entre el proceder del ministro de educación que sin fundamento en ley alguna exige la neutralidad de sus empleados, mientras él de seguridad, a quien la constitución prohíbe terminantemente intervenir en la política, se ha hecho el suceso con los militares.

su reciente separación del ministerio de fomento, en vez de aprovechar las circunstancias políticas que lo favorecían en el congreso tuvo el gesto patriótico de salvar de su compromiso a los dipulados que lo prometieron apoyar (por el) las contrataciones de carreteras instándolos, a la vez, para que ayudaran al gobierno y al país en la portentosa obra de fomento.

Debe, pues el señor Lic. Baudrit reconocer sin duda que dentro de los hombres nuevos hay también madera apta a reponer las figuras de Jiménez Oreamuno y González Víquez, eso biológico de que nos hablara don Eneas Jiménez Rojas, y que en esta hora de prurba para la república, es a la juventud a quien toca dar el ejemplo de cómo se eligen gobernantes en una verdadera democracia, esto es: DE ABAJO PARA ARRIBA y NO DE ARRIBA PARA ABAJO.

Un BELLO LEON siempre ha de ser un LEON por todos sus costados, por más que sea cortés cuando el caso lo requiera... No complazca ver a don Fabio acariciando al León de las inquietudes populares y sobre todo que lo halle bello.

NOR JULIAN

Es más; él, que sabe que fueron los profesores don Omar Dengo, García Monge, Leovigildo Arias, Corina Rodríguez, Eneal Jiménez y tantos otros los que le hicieron su propaganda y su presidencia al licenciado don Ricardo Jiménez, y Dobles Segreda, Lic. don Alejandro Aguilar Machado, Lic. don Hernán Peralta y otros los que exaltaban el nombre del Lic. don Alberto Echandi para la presidencia de la república, no puede ignorar que han sido siempre los maestros los que han intervenido más activamente en la política y que siendo una fuerza viva de la nación, un poder muy apreciable en las actividades del progreso nacional, vano sería el intento de resquebrajarlos y de enfrentárselos en esta hora en que parece aún más compacto para librar las justas causas bajo la bandera de la renovación que parece cobijar el nombre de su ex - ministro de educación y del ciudadano que es todo un programa de gobierno porque sin ser político tiene por norma la acción y el practicismo.

Si no fuera demasiado aventurado el concepto, diríamos que el Lic. Fournier ha dado en esta ocasión el más elocuente campanazo. En favor de la tesis que sustenta el magisterio nacional en la personalidad de los profesores Picado y Salazar y que por ello, antes que ser criticable su actitud de funcionario cumplidor de la ley y de las aspiraciones de neutralidad que presenta el señor presidente, debe ser calurosamente aplaudido por todos los que están encariados con el movimiento de renovación.

El licenciado don Fabio Baudrit cayó en las redes del "Diario" como un bendito.
Había en sus ingeniosas charlas de política, con esa seriedad filosófica que le es característica y como Caldera estuviera cerca, lo reportó inmediatamente, haciéndolo decir muchas cosas buenas tal vez, vehementes quizá, pero en todo caso desautorizadas por el señor Baudrit, que no ha de tener mucho empeño en echarse a sus amplias espaldas el san benito de las malas voluntades públicas.

La gajeta del Lic. Baudrit contra el abuso ya muy usual de ese periódico y ese reportero, por mucho que entrene una dura protesta y le haya proporcionado un gran malestar, está más que contestada por el mismo diario en la nota que agrega a la carta del licenciado Baudrit y que sin ser una novedad, es toda una doctrina conocida en manos de sus cenicientos diladores de hoy. Para en otra, culdese mucho de los chicos del "Diario", que aceptan protestas a beneficio de inventario; pero jamás rectificaciones.

Y ahora vamos nosotros con los conceptos de su reportaje. Bien ha que pensar mal don Fabio de los políticos que aquí aspiran a la presidencia de la república y que se entretienen en pequeñas intrigas y chucherías sin importancia, sin que una pone o gesto los perfille como estadistas dignos de admiración y confianza públicas. En esa tesis parece estar de acuerdo, el señor Baudrit con los jóvenes que alientan el movimiento de renovación, desplegando a los violentos de la consideración pública el nombre del licenciado don León Cortés, quien si ha tenido gestos y poses que lo perfilan como uno de los hombres en quien el país puede poner sus ojos para hacer un gobierno más acorde con las necesidades y características del país, que siendo eminentemente agrícola y civil, requiere hombres-programas que en su actuación en las funciones públicas hayan dado prenda de su probidad, trabajo, organización y energía, como lo ha demostrado el señor Cortés a su paso por las esferas oficiales y fuera de ellas, en la planicie que cuando como en el caso concreto de

El Lic. don León Cortés irá a la inauguración y entrega del nuevo edificio escolar de la Garita

Se nos dice de La Garita de la ciudad de Alajuela que una comisión estuvo a visitar al Lic. don León Cortés para que asistiera a la entrega e inauguración del nuevo edificio de la escuela de aquel lugar y que el señor Cortés los prometió asistir.

Ese edificio fue construido durante el ministerio del señor Cortés y hace poco quedó terminado, habiendo sido el iniciador de esa obra que llena ahora de orgullo a aquel vecindario, el cual va con simpatía la asistencia ofrecida por el licenciado Cortés.

Suplicamos

A LOS PASAJEROS DEL TRANVIA NO ESTACIONARSE EN LAS PLATAFORMAS DE LOS CARROS Y COLOCARSE TAN CERCA DE LA PUERTA DELANTERA COMO LES SEA POSIBLE PARA EXPEDITAR LA SALIDA

The Costa Rica, Electric Light & Traction Co., Ltd.

Miguel Oregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Real contra Goldsmith el domingo a las dos de la tarde en Plaza Viquez

En la sesión celebrada anoche por la liga nacional de base ball, se acordó designar a los equipos Real y Gold Smith para que se enfrenten el próximo domingo, a las 2 de la tarde en la Plaza Viquez, en juego por la Copa A. B. C. Indudablemente que este match será de lo más interesante de la presente temporada, y on él se jugarán sus suertes los respectivos equipos. Hasta el momento el Real lleva ventaja sobre todos, pues no ha perdido más que un solo juego.

Se abren las inscripciones para el campeonato de 1931.

Acordó también la Liga, en vista de que se aproxima ya la iniciación del campeonato de 1931, invitar a los equipos de primera, segunda y tercera divisiones, para que se inscriban en la Liga a fin de participar en ese torneo. Algunos equipos de segundas, tales como el Traube, González Lahmann y Santamaría, se han inscrito ya; falta todavía el Fuerza y Luz que es un buen equipo de segundas, y otros más que se irán presentando. Se invita también a los de terceras para que hagan la correspondiente solicitud de ingreso a la secretaría de la Liga.

El Unifructo contra la República el domingo en Plaza Viquez a las 9 a. m.

El domingo por la mañana jugarán en la Plaza Viquez los americanos empleados de la República Tabacco con el Unifructo, q

vendrá de Limón especialmente a jugar este partido, el cual resultará lucido. La plaza se ha estado acondicionando para tal juego, y se espera que la policía haga acto de presencia a fin de evitar incidentes entre la barra y los deportistas, o entre los mismos fanáticos.

Se jugará una partida de base ball con un equipo de Limón

Se comisionó al señor Stahl para que arregle un encuentro entre una novena de San José y otra de Limón, la cual tendrá lugar en la Plaza de Toros.

Es de esperarse que el público saldrá satisfecho de un encuentro verdaderamente interesante como este, en que medirán sus bates una de las mejores novenas del puerto del Atlántico con una de San José.

Probablemente se enfrentará el Escogido al equipo limonense. Deben manifestar que siendo un Escogido lo lógico es que se arregle desde ahora, para que el conjunto practique diariamente y no tengamos que lamentar después un fracaso con un equipo de Limón.

Mejor sería que enfrentáramos un equipo como el Gold Smith o el Packard, reforzados con algunos, uno o dos elementos de otro equipo, para que el juego resulte interesante. El Gold Smith, ponido en el box a Diego Masías haría un magnífico papel frente a una novena de Limón y defendería brillantemente los colores del equipo.

Perfectamente podría la Comi-

sión de Fiestas arreglar varios encuentros de base ball con equipos de Limón, lo cual traería afluencia de gentes de aquella zona, donde se tiene un fanatismo delirante por el base ball y tendríamos así oportunidad de presenciar un juego lucido entre el Real y el Cos de Rica, que atraería mucha afición, entre el Gold Smith y el Bar celona.

VIAJE DE UN DEPORTISTA

Mr. Chale, el popular left fielder del club de base ball Real, sacó pasaporte y se dirigió a la vecindad del sur.

Muchas simpatías conquistó en su puesto que supo siempre desempeñar cabulerosamente el buen deportista y mejor amigo, a quien los miembros del club Real hicieron una demostración de simpatía por su viaje.

Mucho éxito en sus nuevas empresas, deseamos al amigo Mr. Chale en tierras panameñas.

LA REINA DE LAS CREMAS

de venta en la Nueva Botica de San José de Mariano Jiménez R.

Las Más Deliciosas y Frescas Pastillas

Obténgalas en las MAQUINAS AUTO VENDEDORAS

El Gbno. peruano descubre un complot para libertar a Leguía

Desmientese oficialmente que haya contrarrevolución en el Perú.—La constituyente se reunirá en Lima el 15 de abril próximo

LIMA, Perú, Dic. 3. — Las autoridades peruanas están investigando los cargos al efecto de que tres empleados en la penitenciaría de Lima habían organizado un plan para ayudar a escaparse al ex presidente Leguía, el que se encuentra en la actualidad sometido a juicio.

nuego se dedicará a la labor de la reforma de la constitución. El despacho a que se alude sobre escapatoria de Leguía y revolución en el Perú, desmentido oficialmente, fechado en Arica, es del tenor siguiente: "Circular en esta ciudad rumores de haber establecido un movimiento revolucionario contra el actual gobierno del Perú. "El diario 'Ferrocaril' que publica la información, agrega que Leguía logró escaparse de la prisión, saliendo para el extranjero." Sábese que los empleados de Mollendo se han declarado en huelga. Los rumores agregan que sublevo en Arequipa el regimiento de Mollendo, uniéndose a la revolución contra Sánchez Cerro."

Un sastrero, un empleado y un guardia de la prisión son señalados en el asunto. El prefecto dice que los tres habían sido denunciados por una mujer, por lo que fueron arrestados.

Requisitos del constituyente

La declaración del prefecto fue hecha a propósito de los rumores publicados al medio día de que se había descubierto un complot para poner en libertad a Leguía.

LIMA, Perú, Dic. 3. — Para ser miembro de la próxima asamblea constituyente que va a elegirse aquí en marzo del año entrante, se requiere ser ciudadano peruano, tener 25 años de edad e inscribirse en el registro electoral del distrito de su residencia y no ser analfabeto.

Las autoridades desmintieron oficialmente la noticia publicada en Arica de que había agitación en el Perú. Se declaró que el país estaba tranquilo en su totalidad, inclusive Mollendo, donde recientemente quedó solucionada la huelga allí existente.

Del 2 al 31 de enero próximo estarán abiertos los registros.

Gran número de maestros han visto con beneplácito la actitud asumida por profesores Picado y Salazar

Algunos maestros de esta capital con quienes hemos conversado y cuyos nombres no ruegan ser servados por razones especiales, hemos oído decir que la actitud asumida por el director del Instituto de Alajuela licenciado don Teodoro Picado y el profesor del mismo colegio licenciado don Aurelio Salazar ha sido recibido

con grandes demostraciones de satisfacción por muchos miembros del magisterio.

Las declaraciones de ellos hechas ayer y hoy en público, son objeto de calurosos comentarios, y parece que servirán de norma para asumir actitudes análogas por muchos otros maestros.

Colecta de fondos sin la autorización respectiva

El patronato escolar y el señor director de la escuela República Argentina de esta capital nos piden que hagamos saber al público y especialmente a los vecinos del barrio México, que deben abstenerse de dar dinero para la escuela a personas que no muestren la debida autorización, pues tienen noticia de que algunos individuos sin escrúpulos hacen una colecta indebida a su nombre.

El festival que se ha de celebrar el viernes en el Teatro Raventós con motivo de la clausura de las labores del presente año de la Escuela Mercantil "Manuel Aragón"

El viernes de la presente semana, a las ocho y media de la noche, en el Teatro Raventós, se celebrará el festival para clausurar las labores del presente año de la escuela mercantil "Manuel Aragón", colegio este que lleva ya nueve años de labor constante y provechosa, demostrando con ello a los costarricenses que la voluntad es la fuerza que vence todos los obstáculos y que si nos propios hacemos evolucionar nuestro

temperamento apático e indiferente el país puede hacer nobles progresos en su aspecto material, económico y político.

Los graduados contadores mercantiles de esa escuela en el presente año son: María del Rosario Alvarado, Claudia Bogarín Chaves, Hernán Campos Rojas, Odilife Garro Incera, Juan de Dios Céspedes Mora, Ernestina Chaverri Monge, Alfonso Chaves Segura, Yolanda Espinoza Quesada, Virginia He-

rrera Moya, Néstor Jiménez Casante, Ofelia Márquez García, Mario Merino Escalante, Nieves Nayas Hernández, Gonzalo Pérez Avila, Eulima Segura de Romero, Rafael Rivera Garita, Urbano Rodríguez Valverde, Custodio Vargas, Eytel Soley Carrasco, Erasmo Vargas Cordero, Victor Manuel Vargas Montero, Francisco J. Vargas Coto, Helena Velázquez Angulo, Taquiografía, María Cristina Padilla.

El programa de ese festival es el siguiente:

- 1.—Cupido, Intermezzo, J. Daniel Zúñiga, Orquesta.
- 2.—Discurso oficial, a cargo del profesor don José Guerrero.
- 3.—a) Noches Napolitanas, J. S. Zamenick. b) Gitana, Tatiro - Canción. J. D. Zúñiga. Cantadas por don Rafael Angel Anón.
- 4.—Lolita, Vals, J. D. Zúñiga, Orquesta.
- 5.—Recitación, Manuel de la Cruz González Luján.
- 6.—Canto, Sra. Anita Carrión de Jiménez Núñez y Sra. Mariata de Hino.
- 7.—Caña Dulce, Tango, Coro de Graduados, Música de J. D. Zúñiga, letra del profesor J. J. Salas Pérez.
- 8.—Credo de la Opera Otelo, Verónica, Canto por don Federico Jimeno.
- 9.—Himno Nacional e Himno de la Escuela Manuel Aragón, Coro de los Graduados.
- 10.—Entrega de Diplomas.
- 11.—Despedida, señorita Helena Velázquez, entrega del Estandarte a los terceros años.
- 12.—Sorteo de las Becas Omar Dengo y Vitalia Madrigal, con sus cantatas, Marcha (Estreno), J. Daniel Zúñiga.

Asistencia Médica Gratuita

Le ofrece a Ud. A B C

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD ANTICIPADA

De una suscripción del moderno gráfico vespertino "A B C"

Consulte hoy mismo a la Administración

Altos de La Tribuna
Teléfono 3240 Apartado XXII

NOTAS TEATRALES

JOAQUIN DICENTA, el insigne escritor español inmortalizado en su nombre en la literatura universal al escribir, con pasión profunda y creadora, con vislumbres de verdadero genio, el gran drama pasional JUAN JOSE. Único en su género, profundamente español en su factura, dramático en grado superlativo el argumento de esa cde bre obra teatral ha servido ahora a una poderosa y conocida casa cinematográfica francesa para la filmación de la su per película que s estrenará mañana en la pantalla del Teatro Variedades.

Nuestro público, que sabe apreciar el verdadero arte, encontrará en la nueva versión filmada del Juan José de Dicenta una obra perfecta, viva, como vedora, que apasiona e interesa, que hace vibrar con íntimas pulsaciones la fibra dramática del espíritu del espectador.

Mañana, en la función de las 8 y 30 p. m., se verificará, como se ha anunciado anteriormente, el estreno del estupendo drama pasional, universalmente conocido, JUAN JOSE.

John Gilbert, René Adorée y Nils Asther en la super producción sonora y musicalizada LOS COSACOS presentan al público un pintoresco y novedoso cuadro de la vida de los cosacos del Cáucaso que en lucha perenne con los turcos escribieron, con heroísmo indescribible, las

más gloriosas páginas que el coraje y la bravura humana han escrito en la historia del mundo.

Senillos, rudos, terribles en meridad, pero dominados por la guerra, valientes hasta la te pasión religiosa y un profundo respeto a Dios, los cosacos forman y ha informado siempre uno de los pueblos más pintorescos y curiosos de la tierra. En la super producción a que nos referimos han sido fielmente reflejados en la intensidad de sus costumbres, de sus creencias, de sus principales atributos étnicos, al mismo tiempo que en la gloria de sus amores fuertes e indisolubles, en el aparato bélico de sus sangrientas luchas contra sus enemigos tradicionales los turcos, con quienes se mantuvieron en guerra sin cuartel y sin tregua por más de tres siglos en la época de los Zares en Rusia.

El estreno de esta maravillosa super producción de la Metro Goldwyn Mayer se verificará este domingo en el Teatro Variedades, y constituirá, a no dudarlo, el acontecimiento artístico y teatral de la semana.

Un romance en el país de los mandarines Oriente y Occidente

Esta noche en la función de las 8 y 30 p. m. la empresa del Raventós se complace en exhibir por segunda vez y a precios popularísimos, la extraordinaria película totalmente hablada en español que se titula "Oriente y Occidente" en donde por primera vez actúa la eminente estrella mexicana Lupe Vélez en una película hablada en castellano.

Se trata de un bello romance pasional entre el misterio y el exotismo de la China, con bellos paisajes y encantadoras emociones. "Oriente y Occidente" constituye una de las más originales películas habladas en español que hemos visto.

Es de esperar que nuevamente esta noche el Raventós se vea concurridísimo sobre todo por que la proyección de Oriente y Occidente se hace a precios populares, un colón la entrada, para que todo el mundo pueda darse el gusto de admirarla.

"Amor entre Millonarios", el gran estreno de mañana jueves de moda en el Raventós

Un selecto programa ofrece para mañana jueves de moda la empresa del Raventós que tiene siempre, la especial satisfacción de seleccionar lo mejor para cubrir los jueves de moda, y precisamente esa es la razón poderosa por la cual esas jueves de moda del Raventós constituyen la nota sobresaliente de la semana.

Para mañana la pantalla del gran coliseo proyectará la última y más original creación de la encantadora artista Clara Bow, la alegre y pícarosa comedia titulada "Amor entre millonarios", obra llena de situaciones cómicas y de espíritu alegre que hará pasar un rato delicioso a los espectadores.

"Amor entre millonarios" es una espléndida obra de la Paramount parlante con títulos en español super puestos y con algunas canciones a cargo de Clara que las canta con su gracia insuperable.

Recomendamos al público de mañana a ver "Amor entre millonarios" con la certeza de que

TEATRO Moderno

MIÉRCOLES 3 DE DICIEMBRE

SOLAMENTE A LAS 7 P. M.
La preciosa y delicada comedia dramática
— titulada —

V E N U S

Creación de la encantadora

CONSTANCE TALMADGE

ENTRADA
POPULAR \$ 0.50

Hoy se comenzó el trabajo de pavimentación en la sección de carretera Herrán-Ochomogo

La sección de la carretera San José - Cartago que solamente falta por pavimentar, es la comprendida entre Herrán y Ochomogo.

El pavimentado de ese trecho se comenzó hoy, esperando la comisión de pavimentación dejarlo listo dentro de pocos días.

El trabajo de esa sección de carretera no dificultará el tráfico en la capital y Cartago, por lo que hoy mismo esa carretera que do abierta al servicio público.

Durante toda la semana próxima se verificarán los exámenes en la escuela de enfermería y obstetricia

Anoche nombró la facultad de medicina de la república las diferentes comisiones que han de ocuparse en los exámenes de la escuela de obstetricia y de enfermeras.

Esos exámenes se verificarán durante todo el curso de la semana próxima.

Así mismo fueron nombradas algunas comisiones para dedicarse al estudio de varios dictámenes médicos legales de justicia.

Teatro RAVENTOS

MIÉRCOLES 3 DE DICIEMBRE

TANDA A LAS 7 P. M.

La emocionante obra dramática SONORA

LUNA DE MIEL
por el notable Arich von Stroheim y Fay Wray - Escenas a colores naturales

A las 8.30 p. m. — Popular A petición! La grandiosa obra dramática totalmente hablada en español que se titula

O R I E N T E Y O C C I D E N T E

Grandiosa creación de la encantadora LUPE VELEZ con el concurso de los eminentes José Soriano Viosca y Barry Norton

Entrada Popular \$ 1.00

Mañana - Grandioso Jueves de moda - Soberbio super estreno Paramount Parlante

A M O R E N T R E M I L L O N A R I O S

La última creación de la divina

COMO CONSECUENCIA DE GOLPES RECIBIDOS FALLECIO UN JORNALERO

Jobino Peñaranda, de treinta y seis años de edad y vecino de San Antonio de Desamparados, fué víctima de un accidente que le causó la muerte.

Trabajaba en una hacienda y al ocuparse en la poda de un árbol cayó de gran altura sufriendo fuer

tes golpes que le dejaron inhabilitado para moverse.

Algunos peones le trasladaron a su casa.

Esto ocurrió el lunes de la presente semana y ayer al medio día falleció a consecuencia de fracturas internas ocasionadas por los golpes recibidos.

EL PREMIO MAYOR DE LA LOTERIA FUE DISTRIBUIDO ENTRE COMERCIANTES DE CARTAGO Y SAN JOSE

Diez vigésimos del billete de la Lotería del Asilo Chapui favorecido con el premio mayor, quedó en poder de un comerciante de Cartago, habiendo empeño en que su nombre no trascienda al público.

Esse medio billete fué cambiado ya en la seroteria de la Junta de Caridad.

También otro comerciante de San José cambió ocho vigésimos y los otros dos restantes fueron cambiados por medio del banco Keith.

Medio billete del segundo premio lo obtuvo la señorita Conchita Murillo, de la ciudad de Alajuela.

El conferencista español Pedro González Blanco llegará en breve a esta capital

En breve llegará a esta capital el señor Pedro González Blanco conferencista español, que recorre la América en viaje de estudio.

Bastante conocido es el nombre de este ilustre y erudito, que con sus diferentes obras literarias ha llegado a alcanzar un renombre bien merecido.

El señor González Blanco propone dictar varias conferencias las que versarán sobre la vida de Santa Teresita de Jesús; la mística de Avila y Santa Teresita.

Es de asegurarse que el público acogerá con gran entusiasmo estas conferencias.

ANUNCIESE AL ABC

COMISION DE FIESTAS 1931

La Comisión de Fiestas abre las siguientes LICITACIONES:

Para la iluminación del Parque Morazán

La propuesta deberá abarcar la iluminación del Templo de la Música, la avenida tercera, desde la esquina de la Arena hasta la esquina de Rosas.

La iluminación será lo más artística posible y el licitante, previamente, presentará a la comisión, para su aprobación, el plano de su proyecto.

Las propuestas deberán hacerse sobre las siguientes bases:

- 1o.—La de que la empresa de luz eléctrica suministre gratuitamente la fuerza y los transformadores necesarios
- 2o.—La de que todos los gastos hayan de ser por cuenta del licitante.

Para provisión de disfraces

La comisión tiene empeño en que, hasta donde sea posible, se rompa la costumbre de ofrecer disfraces de aspecto antiestético. Los proponentes deberán ofrecer en sus propuestas números que resulten más bien un desfile carnavalesco.

El conjunto no deberá ser menor de cincuenta disfraces.

Las propuestas deberán dirigirse al presidente de la comisión y se recibirán hasta el ocho de diciembre.

Los solicitantes deberán garantizar a satisfacción de la comisión, el buen cumplimiento del contrato.

San José, 10. de Diciembre de 1930.

L. N. FOURNIER
Presidente

NOE SOLANO
Secretario

VARIEDADES

Teatro Aristocrático

Miércoles 3 de diciembre

A las 3 y a las 7
La aplaudida cinta parlante en español
LOCURAS de AMOR
con Carmen Guerrero y Charles Chase
Entrada 50 céntimos

A las 8.30
¡Siguen los llenos!
El mejor espectáculo parlante en español
OLIMPIA
con María Alba y José Crespo
Éxito sin precedentes!

Mañana Gran Estreno francés
JUAN JOSE

Domingo - Otro triunfo Sonoro y musicalado
LOS COSACOS
con John Gilbert, Rene Adoree y Nils Asthor

FUNCIONES POPULARES

Teatro América

Miércoles 3 de diciembre

Solamente a las 7
Gran final de la serie francesa
con artistas de la comedia

VIDOCC

Mujeres y niños 25 cts.
Hombres 50 cts.

Mañana - LOS INDIARIOS DE EUROPA